



Saila

Agiri Zk.

mlb

Se ha reunido en el Palacio de la Diputación de Guipúzcoa la Junta Permanente de la Sociedad de Estudios Vascos, bajo la presidencia del Sr. Elorza y asistiendo los Sres. Jaime, Orueta, Aranzadi, Armendariz, Urquijo, Mendivil, Aguirre (D. Jose y D. José M.), Barandiaran, Echegaray, Fuentes, P. Donostia, Conde de Vilallonga, Chalbaud, Eguren, Zaragüeta, Leremboure y Apraiz.

A propuesta del Sr. Urquijo se hizo constar el sentimiento de la Sociedad por el fallecimiento del profesor Saro Handy que había colaborado en ella y enseñado la lingüística vasca en el College de France.

Dió cuenta el Sr. Aguirre (D. J. M.), de los nuevos textos para la enseñanza primaria que prepara la comisión correspondiente, entre ellos una guía gramatical del euskera para uso de los maestros. La Junta encargó también al Sr. Echegaray que con la base de otros trabajos suyos anteriores, prepare un libro de Historia Vasca que sirva para análoga función en las escuelas.

Se leyó una carta de D. Manuel María de Inchausti acerca de los proyectos de la colonia vasca en Manila, entre ellos el de formar una asociación cultural vasca, que la Junta deseó fomentar con todos sus medios.

El Sr. Orueta comunicó la constitución en San Sebastián bajo el Patrocinio de la Sociedad del Centro de Estudios Científicos que había sido recomendado a aquella por el ilustre matemático Rey Pastor, habiendo recabado ya el Centro y obtenido el apoyo y el interés de corporaciones, laboratorios y empresas industriales, como tratan de conseguirlos también del Estado. La función principal del Centro será la investigación, en que podrán colaborar todas las personas suficientemente preparadas y alumnos que en el mismo vayan capacitándose, para responder a consultas de particulares o empresas sobre asuntos de las varias ramas de la Facultad de Ciencias, para cuyo establecimiento en el País Vasco podrá así servir de base el Centro que ahora comienza a funcionar.

Se dió cuenta del éxito extraordinario que prometían los Cursos de Verano cuyas sesiones iban a dar comienzo el siguiente día en San Sebastián y a los que concurrían mas de veinte alumnos pensionados al efecto por Ayuntamientos y otras entidades del País Vasco cuyos oficios a la Sociedad fueron leídos, y mas de otros cincuenta estudiantes y personas de todas clases, ya socios o inscriptos para tal efecto como tales. Se trató de la semana final de dichos Cursos, que se celebrará del 5 al 11 de Setiembre en Pamplona y para la que se espera una gran concurrencia de estudiantes, ultimándose el programa de sus conferencias y recibiendo con gran satisfacción la noticia de que Euskeraren Adiskideak de Navarra en relación con Euskaltzaleak colaborarán para la preparación de una función euskérica y una fiesta de danzas y deportes vascos los días 10 y 11 de Setiembre.

Igualmente se dió cuenta de los demás actos euskéricos que Euskaltzaleak y otras entidades preparan en diversos puntos para el verano próximo y en todos los cuales deseó la Junta colaborar y estar representada.

Se acordó también complementar las estadísticas de estudiantos vascos iniciadas ya por las agrupaciones de los mismos en las capitales en que siguen sus estudios fuera del País, requiriendo que cada uno envíe a la Sociedad los datos de sus estancias en aquellas desde 1º de Julio de 1.931 a igual fecha de 1.932, que han de resultar tan elocuentes para la demostración de la necesidad y la conveniencia del establecimiento de una Universidad en el País.

Determinó la Junta la propuesta que ha de hacer a sus Socios para la renovación de cargos que ha de verificarse en la Junta General que coincidirá con los Cursos en Pamplona. y trató igualmente de otros temas de reorganización en las funciones sociales.

3 JUL. 1932

